

EU destaca reputación mundial que tiene el INE

El organismo es muy criticado por el presidente López Obrador, señalan

Washington.— Estados Unidos destacó ayer la “reputación mundial” que tiene el Instituto Nacional Electoral (INE) de México en la organización de comicios, un organismo muy criticado por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

La labor del árbitro electo-



La labor del árbitro electoral mexicano fue aplaudida por el subsecretario del Departamento de Estado de Estados Unidos.

ral mexicano fue aplaudida por el subsecretario del Departamento de Estado de Estados Unidos para América Latina, Brian Nichols, tras reunirse en Washington con el presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello.

“Ha sido un placer encontrarme con Lorenzo Córdova.

Hemos dialogado sobre la importancia de las instituciones electorales independientes y bien dotadas de recursos, así como de la reputación mundial del INE por su excelencia a la hora de promover elecciones libres y justas”, declaró Nichols en Twitter.

El INE está en el ojo de la

polémica en México por la reforma electoral impulsada por el gobierno de López Obrador, que está siendo analizada por la Suprema Corte de Justicia mexicana y que ha sido recibida con suspicacias por Washington.

La reforma, conocida como plan B después de que fracasó una primera iniciativa que pretendía modificar la Constitución, recorta el presupuesto, el personal y las atribuciones del INE, el órgano autónomo que organiza las elecciones.

Tras una masiva manifestación opositora contra la reforma en febrero, Nichols declaró que Estados Unidos “apoya instituciones electorales independientes que tienen recursos para fortalecer los procesos democráticos y el Estado de derecho”.

A ello, López Obrador respondió que “hay más democracia en México que en Estados Unidos”. ● **EFE**

INE tiene “reputación mundial”, destaca EU

Visita. Washington resalta capacidad para organizar comicios libres y justos; Córdova: seguiré en la defensa de la democracia

JANNET LÓPEZ PONCE Y REDACCIÓN
CIUDAD DE MÉXICO

El Instituto Nacional Electoral (INE) es un organismo con “reputación mundial por su excelencia en promover elecciones libres y justas”, destacó Brian Nichols, subsecretario del Departamento de Estado de EU para el Hemisferio Occidental.

Tras su encuentro con Lorenzo Córdova, consejero presidente del instituto, quien se encuentra de gira por aquel país con la finalidad de realizar acciones de intercambio y vinculación con la comunidad internacional, el funcionario estadounidense comentó a través de Twitter:

“Un gusto haberme reunido con Lorenzo Córdova de INE México. Hablamos de la importancia de instituciones electorales bien financiadas e independientes, y la reputación mundial del INE por su excelencia en promover elecciones libres y justas”.

El consejero electoral participó ayer, junto con representantes de 19 organizaciones internacionales, en el lanzamiento de la Red Global para Asegurar la Integridad Electoral (GNSEI, por sus siglas en inglés).

Ahí llamó a defender la democracia “más allá de todo”, pues sostuvo que para que las elecciones gocen de integridad es indispensable tener independencia del poder político, además de adelantar que después de dejar su cargo el próximo 3 de abril seguirá involucrado en la defensa electoral.

“La estrategia más prometedora para defender la integridad de la democracia consiste en articular una plataforma de individuos y organizaciones, ya sea nacional o internacional, que actúen juntos para promover la democracia, sus valores e instituciones. En un mundo global, las democracias deben ser protegidas más allá de todo.

Y ADEMÁS

Morena exige cuentas del viaje

La representación legislativa de Morena ante el INE llamó a transparentar el gasto de la gira de Lorenzo Córdova por EU. El diputado Hamlet García cuestionó el viaje del consejero presidente para entrevistarse con Luis Almagro, secretario general de la OEA, entre otros representantes de organismos internacionales y funcionarios estadounidenses. Señaló que el Consejo General del instituto aprobó en marzo de 2022 un contrato de 9 millones 762 mil pesos para la reservación, compra y emisión de pasajes aéreos.

“Por mi parte, pueden contar conmigo y saber que seguiré involucrado en esta red para promover sus principios, las elecciones en todo el mundo y cuidar las instituciones con lo que haga falta”.

Córdova sostuvo que la imparcialidad de los árbitros electorales siempre será indispensable para que la ciudadanía goce de elecciones íntegras y con certeza, por lo que apuntó como un factor indispensable la independencia del poder político.

“La desinformación es disruptiva en el entorno electoral y para combatirla es necesario informar veraz y oportunamente. La información tiene que servir para que toda la población pueda conocer lo que ocurre en materia electoral. Hay que adoptar estrategias basadas en la libertad de expresión y desalentar la polarización y los discursos de odio.

“Además, es prioritario atender los problemas estructurales como la desigualdad, la violencia, la corrupción e inseguridad, ya que ninguno de ellos debe dañar o perjudicar la democracia, ni tampoco a las instituciones que la defienden”, manifestó.

El INE informó que en este evento participaron el periodista internacional Ali Aslan como moderador, así como la presidenta de la Junta de la Red Civil OPORTA (Ucrania) y presidenta de la Red Global de Monitores Electorales Domésticos (GNDEM), Olga Aivazovska, entre otros. ■